



「飛翔 へ向けて」～今年を振り返る！～

校長 飯山 哲志

コロナの終結もなかなか見えない中、令和4年も終わりが見えてまいりました。そんな中でもコロナに対応し学校の行事もほぼ平常通り終えることが出来ました。来年へ向け平穏な年末年始を迎えられればと願っております。

今年度は、文科省の人権教育総合推進地域事業の指定2年目を迎え、人権教育に特に力を入れて教育活動を進めてまいりました。11月には元プロ野球選手の横田慎太郎さんをお迎えしての人権教育講演会を開き、12月は人権旬間と銘打って人権教育に関する様々な活動を行いました。詳しくは後段の学校行事の説明を御覧ください。また、その人権旬間の期間には人権標語の作成も行い、

- 「傍観者勇氣は一瞬 後悔は一生」 (1年 三成 桃子さん)
- 「いじめダメ 見て見ぬふりは やめようよ」 (2年 吉本 梨璃亜さん)
- 「やさしさで 氷の心 花咲かせ」 (3年 黒澤 月さん)

などの標語を作成しました。

各自、人権について真剣に向き合う良い機会になりました。毎日、笑顔あふれる、思いやりのあふれる学校にしていきたいと思っています。

ところで皆さんはワールドカップサッカーは、見られたでしょうか。私は、この時期だけのわかファンとして夜中や早朝に起きて日本を応援しました。結果はベスト16で、目標のベスト8には到達しませんでした。強豪のスペインやドイツを破るなど健闘したのではないのでしょうか。この日本の戦い方を見て私は、相手を研究して自分たちの今ある力でいかに戦えばよいかの戦略を考えることの大切さを感じました。特に3年生の皆さんは、入試へ向けて最後の冬休みになります。今の自分の力を分析し、今、何が必要で何に力を入れて取り組めばよいか考え、計画的にこの冬休みを過ごしてください。また、この機会に地域の行事にも多く参加して色々な体験をしてみてください。

今年もあとわずかとなりました。充実した年末年始を過ごしましょう。

新年も引き続き山田中学校への御支援・御協力をよろしくお願いいたします。

霜柱

「この冬一番の冷え込み」

「谷ふかき岩屋にたてる霜はしらたか冬こもる栖なるらん（藤原光俊）」

霜柱とは、地表面に群がって立ち並ぶ細い氷の柱。土の中の水分が毛細管作用でにじみ出て、地表で凍り、氷の柱を上方へ押し上げて成長し、主に冬の夜間に生じ、薄い土の層をかぶっていることが多いそうです。

【藤原光俊】

生年：建仁3(1203)

没年：建治2.6.9(1276)

7.21)

鎌倉時代の歌人

※十二月二十日は、こ

の冬一番

の寒さで

した。校

庭も一

面、霜柱

で覆われ



性に関する学習

医師の内田洋介先生と性教育認定講師の山崎眞子先生をお迎えして、12月15日(木)に「性に関する学習」を行いました。昨年に続いて、男女分かれて保護者の方も一緒に学習となりました。それぞれ専門的なお立場からの分かりやすいお話に、「自分を大切にしていきたいと思う」、「家でのお話に活かしてみようと思う」、「親では難しい面もきちんと説明して下さり、勉強になった」などの感想が聞かれました。今回の学びを、自分も他人も大切にできる自分づくりに活かしてほしいと思います。



## 食に関する指導

12月12日(月)に山田小学校の栄養教諭・小池先生による「食に関する指導」が全校生徒を対象に、1・2年生と3年生とに分けて行われました。1・2年生では腸を整えることが健康につながる「腸活」をテーマに、朝ご飯を摂ることや納豆や乳製品などの「腸活」に良い菌を摂ることの大切さを、3年生ではカルシウムやビタミンC、Dなどの栄養素をはじめ、バランスの取れた食事をきちんと摂ることの大切さをそれぞれ楽しく、テンポのよい楽しい授業を通して御指導いただきました。自分が食べる物には自分でも気をつける意識を高め、「食」から健やかな体をつくりましょう。



## 人権コーナー

### 人権感覚を磨く！山田中人権旬間 (12/1~12/16)

#### ◆エイズ教育[12月1日(木)]

保健的な面を踏まえながら、人権課題としてのエイズ教育に重点を置いて、各学級で担任による学習を行いました。



#### ◆人権に関する学習[12月15日(木)]

学年ごとに、いじめ問題やハンセン病問題、性的指向等に関する問題等について、道徳の授業を通して取り組み、授業参観として保護者の方にも御覧いただきました。職員は授業づくりの準備のための研修の時間をもって授業に臨みました。



#### ◆人権標語[12月7日(水)]

いじめ問題をはじめ、さまざまな人権課題について、生徒一人一人が人権標語を作成・清書しました。自分事として捉える感性の作品が増え、子供たちの人権感覚の高まりが見えるようです。



#### ◆人権作文朗読[12月5日(月), 8日(木), 10日(土)]

生徒相互による全国中学生人権作文コンクール入賞作品の読み聞かせ活動を行いました。同年代の他校の生徒の人権感覚や人権課題に対する考えに触れ、自分自身の姿や人権意識を振り返ることにつながりました。一人一人感想を階段に掲示してあります。



#### ◆人権作文コンクール

第40回全国中学校人権作文コンテスト  
始良地区審査「協会賞」  
3年 阿蘇ひなたさん 受賞おめでとう！

### 先生もがんばってます！

新採2年目の牛野教諭の研究授業(1年生国語)を12月8日(木)に行いました。始良市教育委員会の中熊指導主事の指導・助言もいただき、子どもたちの学力向上のための授業力改善を図る研修となりました。職員全体でも授業改善に取り組んでまいります。



### 1年の終わりにみんなで

#### ◆校外美化活動～凱旋門清掃～

12月10日(土)に今年も1, 2年生で落ち葉を掃き集めるなどしました。山田を象徴する凱旋門の清掃に取り組む事を通して、地域の中の学校で学んでいることを再確認するとともに、日頃の感謝の気持ちを新たにしました。



#### ◆門松づくり(3年生・家庭教育学級)

「生徒と保護者と一緒にできたらいいね」という、保護者の方々からいただいた声をもとに、今年3年生と家庭教育学級の保護者の方々との協働による門松作りを行いました。地域の方も飾りに使う南天や熊笹などを寄贈くださいました。楽しく和やかな門松づくりで、山田中学校もよい新年を迎えられそうです。ありがとうございました！



### 受賞・表彰！～おめでとう！～

#### 【ことばのいずみコンクール】<特選>

寺田 龍叶さん 山下 仁大さん 大林 千紗さん  
北迫 美南さん 田中 寧音さん 日高 色音さん  
南園 紅葉さん 村岡 結衣さん 吉本 梨璃亜さん  
(全員2年生)



## 1月行事予定

1日(日)	・祝日 元旦
4日(水)	・仕事始め
8日(日)	・山田校区鬼火焚き(棒踊り披露)
9日(月)	・祝日 成人の日
10日(火)	・3学期始業式
11日(水)	・3年生実力テスト(～12日)
14日(土)	・席書会, 百人一首大会
17日(火)	・鹿児島学習定着度調査(～18日)
19日(木)	・あいあい号来校
20日(金)	・市スクールカウンセラー来校(午前)
24日(火)	・山田中学校新入学説明会 ※人権交流学習(小6年生・保護者と中2年生)



#### ◆学校閉庁：12月29日(木)～1月3日(火)

#### ◆「鹿児島学習定着度調査」(1月17日(火)・18日(水))

1, 2年生を対象に、「知識・技能」, 「思考力・判断力・表現力」等の学力定着の状況把握や現在の課題解決, 授業改善に活かすことで、生徒の学力向上を図ることを目的に行われます。